PCOP-145/2024 RGEP.361. Pregunta de Respuesta Oral en Pleno de la diputada Sra. Monasterio San Martín, del Grupo Parlamentario Vox en Madrid a la Sra. Presidenta del Gobierno, con el siguiente objeto: ¿Qué hace el Gobierno de la Comunidad de Madrid para cumplir con la Ley de extranjería en materia de Menores no Acompañados?

Para la formulación de la misma, tiene la palabra la señora Monasterio San Martín, del Grupo Parlamentario Vox en Madrid.

La Sra. MONASTERIO SAN MARTÍN (Desde los escaños.): Gracias, presidente. Buenos días, señorías. Lo primero, nuestro apoyo a los agricultores y ganaderos que ayer clamaban contra la Agenda 2030. En el régimen autoritario de Sánchez que sufrimos todos resulta que se apalea, se apalean a la España que madruga y se promueve y se permite todo a la élite woke, a la élite progre. (Aplausos.) A las feministas radicales, a los inmigrantes ilegales, a los sindicatos de las mariscadas, a esos, itodo!, iancha es Castilla!; a la España que madruga, palos. Y ayer clamaban contra la Agenda 2030, que la semana pasada tuvimos la sorpresa de descubrir que usted y su Gobierno dicen que es tan importante como los derechos humanos, ila Agenda 2030 tan importante como los derechos humanos!; o sea que usted es parte de esa élite progre. Lo mismo nos dice cuando le preguntamos por las bandas latinas: "son tan españoles como Abascal". Y cuando le decimos sobre la inmigración ilegal y la necesidad de repatriarles, nos dice que no tiene competencias; ipues sí tiene competencias!, el artículo 35 de la ley de extranjería defiende que -abro comillas-: "Las comunidades autónomas podrán establecer acuerdos con los países de origen dirigidos a procurar que la atención e integración social de los menores se realicen su entorno de procedencia; tales acuerdos deberán asegurar debidamente la protección del interés de los menores y contemplarán el mecanismo para un adecuado seguimiento por las comunidades autónomas" -señora Ayuso, que usted preside, escuche- "de la situación de las mismas". Es decir, usted tiene competencias. Por eso, hoy le preguntamos: ¿qué hace su Gobierno para cumplir con la ley de extranjería en materia de menores extranjeros no acompañados? Muchas gracias. (Aplausos).

El Sr. **PRESIDENTE**: Gracias, señoría. Señora presidenta, tiene la palabra.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños.*): Muchas gracias, señoría. Muy buenos días a todos. En primer lugar, quiero transmitir nuestro cariño y pronta recuperación a la diputada Carla Delgado. En segundo lugar, nuestro apoyo también al entorno de las mujeres fallecidas en esta residencia, un incendio que se está investigando por la Policía Nacional; las inspecciones de la Comunidad de Madrid certificaban que estaba todo correcto, pero no duden de que, si ha habido alguna negligencia, nos vamos a personar como acusación particular en el juicio que se celebre.

Sabe, señora Monasterio, que ni la inmigración ni las fronteras ni la seguridad son competencia de la Comunidad de Madrid, por más que insista una y otra vez buscando rédito electoral. Gracias. (Aplausos).

El Sr. **PRESIDENTE**: Gracias, señora presidenta. Señora Monasterio, su turno de réplica.

La Sra. **MONASTERIO SAN MARTÍN** (Desde los escaños.): Señora Ayuso, usted no puede negar sus competencias y usted no nos puede atacar cada vez que le preguntamos sobre algo que afecta a los barrios de los madrileños. Nosotros no somos como la izquierda, no la atacamos vergonzosamente, como hizo la señora Pilar Alegría el otro día, acusándola a usted del fallecimiento de las ancianas en Aravaca. iQué vergüenza la izquierda!, iqué vergüenza!, ipasé auténtica vergüenza! Nosotros no la atacamos con esos temas, lo que le preguntamos es en beneficio de los madrileños y resulta que usted quiere esquivar su responsabilidad aquí.

Ayer veíamos cómo Sánchez se iba a Marruecos a entregar la soberanía de todos los españoles, iuna vez más! Y nosotros lo que le pedimos es que vaya usted a Marruecos, sí, pero a establecer los convenios para repatriar a los menores extranjeros, que en los barrios de Madrid están causando el terror. Vaya usted a establecer esos convenios, ese es el viaje que tiene que hacer y, si hace eso, cumplirá con su obligación, protegerá a los madrileños y dejará a Sánchez donde está, donde tiene que estar, como un traidor a España. Gracias. (*Aplausos*).

El Sr. **PRESIDENTE**: Gracias, señoría. Señora presidenta, tiene la palabra.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños.*): Gracias, señoría. Sabe que vuelve otra vez a mezclar una y otra vez la inmigración con la inmigración ilegal y todo el rato hablando de la protección, de la protección..., como si todo lo que fuera en torno a la inmigración fuera inseguridad, etcétera, y creo que hace flaco favor a la verdad.

Es el Gobierno quien no hace su trabajo con los menores, pero ni sus obligaciones legales ni tampoco morales; nos endosa su responsabilidad a las comunidades autónomas, mientras que, cuando actúa, la justicia siempre acaba condenándolos. Permiten a los adultos que se hagan pasar por menores, lo que es un propio problema para ellos, y va en contra del sistema de protección de todos, especialmente también de Ceuta, de Canarias y, por supuesto, de Madrid. Permiten que haya incluso mercadeo de pasaportes falsos en el aeropuerto, como ha dicho la propia policía científica. Miran para otro lado, hasta que la propia Cruz Roja ha dicho que no puede seguir trabajando en estas condiciones.

Y usted sigue trayendo esta Cámara una y otra vez competencias que no son propias de la Comunidad de Madrid; solo puedo llegar a acuerdos para proteger al menor, que es lo que estamos haciendo. Mientras, Sánchez, con sus políticas, ha provocado que el año pasado, solamente el año pasado, llegaran 400 a la Comunidad de Madrid. No sabemos quiénes son, de dónde vienen, con qué problemas están aquí..., y no podemos, por tanto, atenderles con los recursos sanitarios, educativos, sociales...

Pero es que, en este viaje a Rabat, que Sánchez ha puesto en marcha evidentemente para esconderse del nuevo escándalo, no ha tratado como debe soluciones ni para la inmigración, ni para el narcotráfico, ni por supuesto para el campo, el campo. El campo, que está en absoluta desventaja también con Marruecos, abandonado, y no el de Madrid precisamente, y que lo único que están pidiendo es para ellos y para España entera. Lo único que piden es para todos y que abramos los ojos de una vez porque el campo español se muere; agricultores, ganaderos y también la pesca no pueden más. Es

la España real, la que está todos los días trabajando por todos los demás, que ayer pacíficamente vino a manifestarse a Madrid, como a otras zonas de España, y que ha sido recibida en su región capital, en su casa, a palos. Y, por eso, vamos a pedir que el delegado del Gobierno, si es responsable, dé cuentas en comisión, en esta Cámara y en el Congreso de los Diputados y nos diga por qué tuvieron que ser recibidos de esa manera los agricultores españoles en Madrid. (*Aplausos.*) No sé qué puede hacer malo un señor que lo más importante que tiene es un tractor. ¿Por qué esas imágenes que nos abochornan a todos? Así que vamos a pedir que no se escondan y que den la cara ante lo que sucedió ayer en la ciudad de Madrid. Gracias. (*Aplausos*).

El Sr. **PRESIDENTE**: Gracias, señora presidenta. Pasamos a la siguiente pregunta.

PCOP-346/2024 RGEP.609. Pregunta de Respuesta Oral en Pleno del diputado Sr. Lobato Gandarias, del Grupo Parlamentario Socialista a la Sra. Presidenta del Gobierno, con el siguiente objeto: ¿Qué valoración le merece el nivel de endeudamiento de la Comunidad de Madrid?

Para la formulación de la misma, tiene la palabra el señor Lobato Gandarias, del Grupo Parlamentario Socialista.

El Sr. **LOBATO GANDARIAS** (*Desde los escaños.*): Sí, buenos días. Bueno, yo unirme a las primeras palabras de la presidenta de ánimo a nuestra compañera Carla Antonelli y de ánimo y apoyo también a los familiares de las víctimas de la residencia.

Señora Ayuso, escuche: "Madrid no tiene deudas, no queremos hipotecar a las generaciones futuras ni comprometer nada con el dinero que no nos pertenece". Esto lo dijo usted hace tres meses en un encuentro con directivos, con empresarios. ¿Qué pensarían? Porque es que en Madrid cualquier persona, salvo usted, sabe más o menos, más o menos, el importe que debe por sus hipotecas, por sus préstamos... Usted dice que Madrid tiene cero deudas, pero desde que usted es diputada en la Asamblea de Madrid la deuda de la Comunidad de Madrid ha subido de 16.200 millones a 36.300 millones; eso es lo que ha pasado aquí. Y lo peor es que ¿para qué ha subido la deuda a 20.000 millones?, ¿qué gran transformación de infraestructuras, de industria, de transportes, o qué operación de vivienda pública se ha hecho, sanidad, educación...? ¿20.000 millones más de deuda y no le han servido a usted para mover ni un dedo en estos cuatro años para mejorar la situación de las residencias en la Comunidad de Madrid, para tratar mejor a los residentes, para que haya inspecciones que garanticen que no haya accidentes como los que ocurren, para medicalizarlas...? (Aplausos.) iNi un dedo se ha movido en cuatro años!, ini un dedo! Solo he hecho una cosa, eso sí: sus regalos fiscales de 1.200 millones de euros al año ial 0,5 por ciento de la población!, los grandes patrimonios multimillonarios. ¿Sabe que más de la mitad de la deuda que se ha generado es por causa de estos regalos fiscales? Es decir que, sin estos regalos fiscales al 0,5 por ciento de los multimillonarios, la deuda hoy en Madrid sería menos de la mitad de la que tenemos, señora Ayuso, imenos de la mitad! (Aplausos).

iQue no me compare con otras Administraciones!, ique es que la deuda del Estado ha bajado 11 puntos de PIB y la de las Comunidades autónomas 5 puntos de PIB! Y resulta que la Comunidad de Madrid, desde que usted está aquí, ha subido de 16.000 a 36.000 millones. iEso es lo que hay!

Pero es que cualquier madrileño, además de saber más o menos lo que debe, estaría encantado de pagar menos por su deuda, itodos menos usted!, que, en vez de ir al fondo de liquidez que creó Rajoy para que paguen menos las comunidades autónomas, iusted no!, iusted ahí no!, iusted a los bancos privados a gastarse el dinero de todos! (Aplausos.) ¿Se imagina...? iEs que eso es a lo que se dedica! ¿Se imagina a alguien en su casa que su marido o su mujer le viene un día y le dice: "oye, una cosa, que la hipoteca vamos a coger esta otra que es más cara"? Eso es lo que hace usted con el dinero de los madrileños. Señora Ayuso, díganos, de verdad, en serio, ¿qué cree que haría una junta de accionistas con un presidente o presidenta que se gasta 900 millones más en intereses de los que debía, darle un bonus o mandarle al paro? iSe le están quitando las ganas del liberalismo y del capitalismo, señora Ayuso! (Aplausos).

El Sr. **PRESIDENTE**: Gracias, señoría. Señora presidenta, tiene la palabra.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños.*): Muchas gracias. iVaya, señor Lobato, que ahora resulta que nos ha salido liberal y le importa la deuda de Madrid, cuando resulta que les van a condonar 15.000 millones de euros a los catalanes y lo vamos a pagar nosotros!, ino a los catalanes, a los nacionalistas! *(Aplausos).*

Tenemos la deuda más baja en España de las comunidades autónomas de régimen común según nuestro producto interior bruto. Con mi Gobierno ha bajado 8 décimas, que es verdad que es poco, en porcentajes, desde luego, y lo más importante es que no solo se está reduciendo sino que no la estamos subiendo, mientras que ustedes han dejado una deuda 41.000 millones de euros por encima en Cataluña y no digamos en la Comunidad Valenciana, 19.000, pero, eso sí, venga embajadas y venga televisiones públicas para insultar al adversario.

No acudir al FLA nos permite ser libres, nos permite planificarnos, decidir los plazos que nos convengan y también dar confianza a las agencias de calificación, y, es más, quienes no hemos acudido al FLA también nos hemos recuperado mejor. Esta misma semana -iay, qué dato, se olvida!-, mire, hemos emitido 1.000 millones de euros de deuda pública a diez años para proyectos sociales y medioambientales, itodo un éxito económico! Mientras, España con Sánchez ya se ha endeudado billón y medio, 200 millones de euros al día; cada vez que uno se toma un café en 15 minutos está subiendo la deuda en España en 2 millones. Hoy, hoy, en prensa: España es el segundo país de la Unión Europea con mayor presión fiscal; hoy, en la prensa: es el país con peores resultados económicos entre el 2019 y el 2023; sale hoy mismo en la prensa.

"Pero no se muerda la lengua, no espere usted al lunes, díganos aquí, entre nosotros, en bajito si quiere, ¿usted cómo ve al señor Feijóo, señora Ayuso?", me dijo el jueves. Mire, hundimiento histórico del PSOE otra vez en Galicia y han perdido siete comunidades autónomas; Puigdemont tiene chantajeado al presidente del Gobierno; el Parlamento catalán ha decidido que sigue con la declaración

unilateral e ilegal de independencia de Cataluña; Marlaska reprobado por el Senado; las calles llenas de tractores y una trama de corrupción que salpica a ministerios y a comunidades autónomas y ya ha tenido, de partida, veinte detenidos; ia la primera, veinte detenidos! (*Aplausos.*) Suerte que ha sido esta semana, por cierto. Eso sí, en manos de un portero de prostíbulo, que, lo normal, vamos, luego es asesor de un ministro y que luego acaba de asesor también en Renfe; lo normal, el paso habitual, como el "tito Berni" o como las saunas, todo tan sórdido como se les da a ustedes de bien. (*Rumores.*) Eso sí, ahora me dice usted y le devuelvo a la pregunta, señor, Lobato: no se muerda la lengua, entre nosotros, en bajito, si quiere, ¿usted cómo ve a Sánchez, señor Lobato? (*Aplausos.*) Porque, si todo lo que ocurre en Madrid, todo, todo es responsabilidad mía, todo lo que le ocurra al Gobierno de España es responsabilidad del señor Sánchez. ¿Y sabe lo que le está ocurriendo? Que la izquierda va por la vida con una pretendida superioridad moral y la verdad es que lo que tiene es una inmensa inferioridad ética. Gracias. (*Aplausos*).

El Sr. **PRESIDENTE**: Gracias, señoría. Pasamos a la siguiente pregunta.

PCOP-447/2024 RGEP.882. Pregunta de Respuesta Oral en Pleno de la diputada Sra. Bergerot Uncal, del Grupo Parlamentario Más Madrid a la Sra. Presidenta del Gobierno, con el siguiente objeto: ¿Cuáles considera que son los retos a los que se enfrenta la Comunidad de Madrid en el año 2024?

Para la formulación de la misma, tiene la palabra la señora Bergerot Uncal, de Más Madrid.

La Sra. **BERGEROT UNCAL** (Desde los escaños.): Gracias. Antonelli, te esperamos, vuelve pronto. (Aplausos).

Quiero comenzar transmitiendo mis condolencias para las familias de las tres mujeres fallecidas en el incendio de la residencia Juan XXIII de Aravaca. Nosotros vamos a pedir explicaciones a quienes tienen la responsabilidad política de supervisar las residencias.

Presidenta, ¿cuáles son los retos de su Gobierno?

El Sr. **PRESIDENTE**: Gracias, señoría. Señora presidenta, tiene la palabra.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños.*): Muchas gracias. Tenemos numerosos retos, entre ellos detectar fotos falsas de patos, también. *(Aplausos).*

El Sr. **PRESIDENTE**: Gracias, señora presidenta. Señora Bergerot.

La Sra. **BERGEROT UNCAL** (*Desde los escaños.*): Señora Ayuso, el lunes dijo que la íbamos a acusar de genocidio; ino se equivoque, nosotros sabemos reconocer un genocidio! Casi 30.000 civiles asesinados, todos los hospitales destruidos, indicios de violencia sexual y desplazamiento forzoso de 2 millones de personas; está pasando en Gaza y ustedes no han tenido una sola palabra de solidaridad

en cuatro meses. (*Aplausos*.) En Más Madrid siempre vamos a estar del lado de las víctimas porque estamos del lado de los derechos humanos. Ustedes eligen bando, nosotros tenemos ética; por eso siempre vamos a mostrar nuestro desprecio a quien se lucró vendiendo mascarillas mientras la gente se moría, a quien cobró por ser amigo de un ministro y a quien cobró por ser el hermano de la presidenta de la Comunidad de Madrid. (*Aplausos*).

Le propongo un reto presidenta: conmuévase, conmuévase con el dolor ajeno porque le va a ayudar a gobernar mejor. Sé que pido mucho, porque ustedes son el partido de la indolencia: cuando el alquiler sube un 12 por ciento, la indolencia del libre mercado; cuando los jóvenes tienen que hacer prácticas sin cobrar, la indolencia de frivolizar con el trabajo gratis; cuando tienen que dar la cara por la falta de seguridad en una residencia, ustedes le echan la culpa a Almeida. Lo suyo es indolencia, cinismo y crueldad. (*Aplausos*).

Señora Ayuso, ¿usted dejaría a un familiar suyo en una residencia de la Comunidad de Madrid?, ¿le expondría a la comida podrida?, ¿a la falta de seguridad? La semana pasada no me respondió: ¿volvería a dar la orden de no derivar a los mayores a los hospitales? Usted puede enfadarse todo lo que quiera, nos puede insultar por exigir verdad y justicia, pero ya se declaró culpable, reaccionó y tomó la decisión, y ahora tiene que asumir las consecuencias. (*Aplausos.*) Fueron 7.291 personas que murieron sin esperanza, con dolor y en soledad. Lo excéntrico fue pensar que se podía descartar a algunos seres humanos. Señora Ayuso, no tiene corazón quien no se digna a reunirse con las familias. iLo inhumano fue creer que usted podía decidir quién moría y quién vivía! (*Aplausos*).

El Sr. **PRESIDENTE**: Gracias, señoría. Señora presidenta, tiene la palabra.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños.*): Gracias, señoría. Las del "yo sí te creo, hermana" pues todavía no las he visto pronunciarse mucho acerca de las mujeres israelíes que fueron violadas, mutiladas, a las que les cortaron los senos o les introdujeron clavos en el cuerpo *(Aplausos.)*, las mancharon por el hecho de ser mujeres y todas las feministas de la izquierda calladas. *(Rumores)*.

El Sr. **PRESIDENTE**: Silencio, por favor, señorías.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños.*): Ponemos en marcha en la Comunidad de Madrid un plan de natalidad, porque no hay nada más importante que apostar por la vida, por la familia, por las mujeres que quieren ser madres, y que está revirtiendo el gran problema de invierno demográfico que estamos soportando en España. Estamos construyendo un nuevo parque de bomberos en Getafe. Superamos un récord de becas. Seguimos reduciendo impuestos. Seguimos con obras del metro muy importantes, como hemos visitado esta semana, con la prolongación de la línea 3 con MetroSur. Oportunidades para todos, empezando por el empleo; con ensayos médicos pioneros, como esta misma semana con el Niño Jesús contra la epilepsia en los niños; con nuevos proyectos culturales y deportivos; con un centro diurno de ELA y la primera residencia de ELA idel mundo!, porque este Gobierno sí se está ocupando de los enfermos de ELA y desde hace mucho tiempo, no cuando les ponen la cara colorada a sus señorías en el Congreso de los Diputados. También políticas

para garantizar el abastecimiento de agua de los madrileños, no como han hecho los nacionalistas, que estaban a embajadas en Japón y no a lo importante, y trabajando también por las residencias, iclaro que sí!: hemos aumentado el presupuesto, sobre todo en personal y en alimentación, entre un 31 y un 50 por ciento en los nuevos contratos; con refuerzo en la teleasistencia a domicilio, planes contra la soledad...

Mientras, ustedes lo único que están haciendo es siempre atacar a la España que se queda sin médicos y para lo que no hacen nada, acabando con las empresas, persiguiendo a los autónomos con impuestos y con burocracia, y desguazando la cultura bajo un fin, no sé, colonialista, como siempre, con sus enseñadas pretensiones. Siempre utilizan la muerte, siempre con fines electoralistas. i¿Un pato?! ¿No le da vergüenza? iPobre pato!, ¿dónde viene usted el ecocorazón? iNo tienen corazón! ¿Qué ha sido de este pobre pato? (Aplausos.) ¿Qué pasó con las descargas eléctricas de la señora Carmena, que se cargó 14.000 peces en la Casa de Campo?, eso sí, bajo el argumento de que no eran sacrificios, era eutanasia, que lo estaban... iYa, ya! (Rumores).

El Sr. **PRESIDENTE**: Silencio, por favor, señor...

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños.*): Mire, entre la utilización de las residencias, los insultos personales, los discursos apocalípticos de Madrid y el bulo del pato, usted va camino de ministra; ahora bien, solo le falta cobrar ilegalmente de la Asamblea para ir directa. iAhora, no sé si es buen camino, a su vicepresidenta le va tan bien que no la han votado ni en su pueblo, literal! *(Aplausos.)* ¿Sabe lo que les pasa? Que sigan por ese camino y se van a quedar todos como el pato: iuuuh, patas arriba! Venga. *(Aplausos)*.

El Sr. **PRESIDENTE**: Gracias, señora presidenta. Pasamos a la siguiente pregunta.

PCOP-1653/2024 RGEP.5224. Pregunta de Respuesta Oral en Pleno del diputado Sr. Díaz-Pache Gosende, del Grupo Parlamentario Popular a la Sra. Presidenta del Gobierno, con el siguiente objeto: ¿Qué medidas tiene previstas el Gobierno regional para la promoción y defensa del español?

Para la formulación de la misma, tiene la palabra el señor Díaz-Pache Gosende, del Grupo Popular.

El Sr. **DÍAZ-PACHE GOSENDE** (*Desde los escaños.*): Sí, muchas gracias, señor presidente. ¿Qué medidas tiene previstas el Gobierno regional para la promoción y defensa del español? Gracias.

El Sr. **PRESIDENTE**: Gracias, señorías. Señora presidenta, tiene la palabra.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños.*): Gracias, señoría. Cada vez hay más personas en todo el mundo que toman conciencia de la importancia del español y quieren aprenderlo: es la lengua de 600 millones de personas, la cuarta más hablada en el

mundo, la tercera más utilizada en internet, la segunda más utilizada en plataformas digitales y la que permite a España ser la primera exportadora de libros de la Unión Europea. Casi un 10 por ciento del producto interior bruto del mundo descansa en el español y ahora es esencial que en la era digital aumentemos ese valor. Hay más de 24 millones de personas en el mundo que estudian español como segunda lengua, ha crecido un 60 por ciento en este sentido. Y en Estados Unidos, por ejemplo, es la lengua de referencia más estudiada.

Madrid se consolida además como la capital de los estudios superiores en español. La música en el mundo está en español. Contamos con patrimonio de mil años de cultura viva en español. Y, por eso, a pesar de eso, desde la izquierda siempre recibe reproches allá donde nació; por eso pretenden también descapitalizar España, descolonizar nuestros museos, que jamás fueron coloniales, que siempre fueron mestizos y europeos. Y ha tenido que ser el propio Parlamento Europeo quien dé la voz de alarma con lo que está sucediendo sobre el sistema español en el sistema educativo catalán; hablan de acoso, de trato terrible, de discurso de odio..., ¿a manos de quién? De los de siempre: del BNG, de Junts, de Esquerra y también del Partido Socialista, que han intentado que esto no se debatiera en el Parlamento Europeo.

La Real Academia Española ha tenido también que intervenir con una nota donde denuncia los intereses de sus señorías en el Congreso de los diputados: hay un deseo de acrecentar la distancia con el mundo real y la España real; dicen. Sin embargo, la Comunidad de Madrid está promocionando siempre y cuidando el español, conscientes de que es nuestro mejor patrimonio y nos hace únicos en el mundo. Por eso les anuncio que la Comunidad de Madrid va a impulsar la mayor competición del español, una cita anual que va a congregar a jóvenes de entre 16 y 30 años para competir en pruebas académicas, culturales y creativas en torno al español. Y otras muchísimas medidas: a partir del año que viene se estudiarán la historia y la geografía en español, con refuerzo de la lengua y la escritura en español, y el estudio de los clásicos, que se estaba perdiendo; facilitando la llegada de estudiantes hispanoamericanos a nuestras universidades; consolidando el festival iberoamericano del Siglo de Oro; la Hispanidad, que en la pasada cita ya congregó a 563.000 asistentes... (*Rumores*).

El Sr. **PRESIDENTE**: Silencio, señorías.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños.*): ... defendiendo el flamenco como bien de interés cultural; apoyando la música en español, clásica y contemporánea, con nuestros festivales, con los premios de la Academia de la Música de España, que vienen en mayo; también con premios de Ciencia en español para investigadores y divulgadores, con el clúster de humanidades digitales y tecnológicas del español de Madrid, la cátedra del español y de la hispanidad en nuestras universidades...

En definitiva, no hemos parado de trabajar porque ¿qué gobierno en su sano juicio puede desaprovechar semejante patrimonio? Nosotros en la Comunidad de Madrid trabajamos por la verdad y, por tanto, por la España real. Gracias. *(Aplausos).*

El Sr. **PRESIDENTE**: Gracias, señora presidenta. Señor Díaz-Pache, tiene la palabra.

El Sr. **DÍAZ-PACHE GOSENDE** (Desde los escaños.): Muchas gracias, señor presidente. Señorías de la izquierda, iqué mala semana llevan ustedes, madre mía!, iqué mala semana!, ino levantan cabeza! Terminaron la semana por la tarde, por la tarde del domingo, que ustedes creían que iban a tumbar al señor Feijóo y un ratito después ya estaban noqueados con el 40-9; bueno, 40-9 no, 40-9-0-0. Es un cero, es un cero, señora Bergerot, y usted ya sé que dice: "no, si nosotros no somos Más Madrid, somos otra cosa", pero ¿cómo van a ser otra cosa? Que con un cero no se puede sumar nada y no pueden sumar nada. (Rumores.) Y ustedes, señores del PSOE, que son en Galicia ya tercera fuerza; como usted, señor Lobato, tercera fuerza, ilo está poniendo usted de moda! (Aplausos.) El socialismo en España se derrumba iy encima la mascletá y el pato patas arriba!, y, luego, es un bulo, como el bulo del culo, icomo todo lo que hacen ustedes!, itodo es un bulo! iAsí están ustedes! (Rumores).

El Sr. PRESIDENTE: Silencio, señoría.

El Sr. **DÍAZ-PACHE GOSENDE** (Desde los escaños.): Y yo le pregunto, señora presidenta, por el español, porque creo que el español es un idioma muy rico que tenemos que proteger y tiene expresiones muy curiosas: por ejemplo, les han pillado con el carrito de los helados. iQué expresión!, iqué poética, ¿verdad?! A Koldo le han pillado con el carrito del helado y, miren, Koldo, que en español es Luis y José Luis Ábalos era ministro y número dos del PSOE, y Koldo era su mano derecha y con esa mano derecha parece ser que se dedicaba a llevárselo muerto, ipero muerto, muerto, como el pato!, así de muerto, para él o para otros, eso no lo sabemos, pero lo que sabemos es que se lo ha llevado muerto. ¿Y por qué? Porque había un grupo parlamentario que estudio y denunció, un grupo parlamentario que estaba dirigido por Alfonso Serrano iy que es este grupo parlamentario! iY por eso le han pillado con el carrito de los helados! (Aplausos).

¿Y quién trae a Koldo? Pues Santos Cerdán. ¿Y quién es Santos Cerdán? El número dos del PSOE actual. ¡Qué curioso!, ¡qué casualidad! ¿Y quién es Santos Cerdán? El que manda Sánchez a negociar con Puigdemont, ¡a negociar en español, por supuesto! Y ustedes no aprenden, ustedes siguen enredando con mordidas, con sobornos, intentando implicar a las familias de los demás. Y, miren, todos tenemos familias, pero, por lo que estamos viendo, si las analizamos, nosotros podemos estar muy muy muy tranquilos y ustedes tendrán que estar calladitos al menos una década. Así que ustedes sigan insistiendo con los bulos, ustedes sigan trabajando en esa dirección, sigan por ese camino, sigan llamando facha a todo el que desvela sus vergüenzas y sus cobardías, que les va a ir muy bien, porque dentro de muy poquito, dentro de muy poquito, la respuesta que han dado los ciudadanos de Andalucía, los ciudadanos de Madrid y los ciudadanos de Galicia se la darán en toda España y ustedes estarán ya fuera del Gobierno. Así que, señorías del PSOE, tengan muy claro una cosa: se les acaba la fiesta. (Aplausos).

El Sr. **PRESIDENT**E: Gracias, señoría. Pasamos a las preguntas dirigidas al Gobierno y empezamos con cuatro preguntas dirigidas a la señora consejera de Economía, Hacienda y Empleo.